

Landeshauptstadt Wiesbaden				
Hauptamt				
Ortsverwaltung Kastel / Kastheim				
100910		07. JULI 2022		100920
b.R.	z.K.	z.d.A.	z.w.V. <input checked="" type="checkbox"/>	Wv:



Der Magistrat

Dezernat für Umwelt,
Grünflächen und Verkehr

Stadtrat Andreas Kowol

Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Mainz-Kastel

über 100900

30. Juni 2022

Vorlagen-Nr. 22-O-25-0029

Tagesordnungspunkt 13 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes
Mainz-Kastel am 24. Mai 2022

Sachstandsbericht Dauerbaustelle(n) Boelckestraße und Baumarkt
Beschluss Nr. 0069

Sehr geehrter Herr Bohrer,
sehr geehrte Damen und Herren,

Punkt 1)

Zu erwartende verkehrliche Einschränkungen/Beeinträchtigungen mit ungefähre Dauer

Die verkehrlichen Einschränkungen für den 4-spurigen Ausbau der Boelckestraße werden noch bis voraussichtlich Sommer 2023 andauern, wobei diese mit fortschreitendem Bauablauf und sich ändernden Bauabschnitten und Verkehrsführungen immer geringer werden. Voraussichtlich in der Pflanzperiode 2023/2024 wird es dann noch zu Einschränkungen durch einzelne Fahrspursperrungen kommen, um die Pflanzung des Straßenbegleitgrünes auszuführen. Detaillierte Einzelheiten zu den Verkehrsführungen können gerne durch die Projektleitung in einem gemeinsamen Gespräch vor Ort erläutert werden.

Bezüglich des zeitlichen Ablaufes sind die noch immer präsenten Störungen durch die Corona-Pandemie und die Lieferkettenprobleme am Markt nicht zu vergessen, die auch die Tiefbauprodukte betreffen und durch die verschiedenen Leistungen nicht zum geplanten Zeitpunkt bzw. nur verzögert ausgeführt werden können. Insbesondere bei den erdölbasierten Produkten, wie Asphalt und Kunststoffrohrleitungen, gab es bereits erhebliche Lieferverzögerungen, die sich auch auf den Bauablauf der betreffenden Maßnahme ausgewirkt haben. Im Rahmen der Baukoordination wird versucht, dies durch angepasste Bauabläufe so gut es geht zu kompensieren. Einen tages- oder wochengenauen Zeitplan kann es daher derzeit nicht geben.

Punkt 2)

Viele Anwohner in diesem Bereich können ihr Gelände aktuell nur mit motorisiertem Individualverkehr sicher verlassen. Bitte jeweils darstellen, wann diese jeweils wieder zu Fuß zum nächsten ÖPNV-Angebot kommen können und sicher mit dem Fahrrad in sämtliche Richtungen kommen.

Zunächst möchte ich darauf hinweisen, dass vor dem Ausbaubeginn der Boelckestraße keinerlei Geh- oder Radwege bzw. gesicherte Quermöglichkeiten entlang der Boelckestraße für die Anlieger vorhanden waren. Mit den ersten Ausbauabschnitten wurde zwischenzeitlich ein neuer Geh- und Radweg auf der westlichen Seite der neuen Boelckestraße vom Otto-Suhr-Ring bis zum Anschluss an der A 671 fertiggestellt und in Betrieb genommen. Somit hat sich die Situation für Radfahrer und Fußgänger, trotz Baustelle in diesem Abschnitt der Boelckestraße, zum jetzigen Zeitpunkt bereits deutlich verbessert. Neben der Lichtsignalanlage an der Ernst-Galonske-Straße und am Otto-Suhr-Ring wurde zudem für die Anlieger im Bereich der Häuser Boelckestraße 130/132 eine provisorische Fußgängerschutzanlage eingerichtet, um den Anliegern der Liegenschaften 130 - 134 ein sicheres queren der Boelckestraße und Erreichen des Geh- und Radweges auf der westlichen Fahrbahnseite zu ermöglichen. Die METRO sowie die Gärtnerei „Hans“ sind bereits an neue Gehwege angebunden, die zu entsprechenden Quermöglichkeiten führen. Die Anwohner der Liegenschaften Boelckestraße 164 bis 180 (2. Ausbaubauabschnitt Boelckestraße) können über provisorische Wege innerhalb der Baustelle und im weiteren Verlauf über die befestigten Feldwege ihre Liegenschaften auch zu Fuß oder per Fahrrad erreichen bzw. verlassen. Es bestand und besteht somit zu jeder Zeit eine Möglichkeit zu Fuß oder mit dem Fahrrad entsprechend zum nächsten ÖPNV-Angebot bzw. in jede Richtung zu kommen, auch wenn dies nicht immer auf dem kürzestem Weg möglich war oder ist und Radfahrer ggf. in einigen Abschnitten absteigen müssen.

Bezüglich der zeitlichen Aussichten kann ich Ihnen mitteilen, dass voraussichtlich im kommenden Monat der östliche Geh- und Radweg vom Otto-Suhr-Ring bis zur Ernst-Galonske-Straße fertiggestellt wird, so dass ab diesem Zeitpunkt auch ein komfortables Erreichen aller Anlieger auf der östlichen Boelckestraße mit dem Fahrrad bzw. zu Fuß möglich sein wird. Die Anlieger im 2. Bauabschnitt, der allerdings auch erst am 13.06.22 begonnen hat, müssen sich noch bis voraussichtlich Anfang 2023 gedulden, bis der Geh- und Radweg auch in diesem Abschnitt vollständig fertiggestellt wird.

Punkt 3) Baubeginn zu erwartendes Bauende für Gebäudeerrichtungen

Zu diesem Punkt kann mein Dezernat keine Aussagen machen.

Bei weiteren Fragen können Sie sich gerne an das Tiefbau- und Vermessungsamt unter dem nachstehenden Organisationspostfach: tiefbauamt.bau-erhaltung@wiesbaden.de oder der Telefonnummer 0611 31-3072 wenden.

Mit freundlichen Grüßen

